



FRENTE POLÍTICOS

1. Escudo moral. **Claudia Sheinbaum** asegura que no se encubrirá a servidores públicos ligados al crimen, aunque aclara que, por ahora, no hay pruebas contra nadie. Ni en su gabinete ni en el Ejército ni en la Marina. El secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**, admite colusión de policías locales, pero funcionarios, ninguno. Ni una mancha. Las declaraciones de **El Mayo Zambada** en Estados Unidos no dispararon alarmas; la 4T ya investigaba, dicen. Si hay decomisos, México pedirá su tajada... para el pueblo. El discurso es cero impunidad, mientras no haya pruebas. La ley se cumple, siempre que todo esté soberanamente comprobado.

2. Pensando en todo. **Ricardo Monreal**, presidente de la Jucopo en San Lázaro, presentó una iniciativa para garantizar el libre acceso a las playas del país. Busca reformar las leyes de Bienes Nacionales y de Equilibrio Ecológico para que autoridades federales, estatales y municipales garanticen entradas seguras, gratuitas y permanentes hacia la zona marítimo-terrestre. Uno de los perfiles más sólidos de la Cuarta Transformación, que impulsa la presidenta **Claudia Sheinbaum**, está en todo. La propuesta de **Monreal** prohíbe cobros o restricciones, salvo por razones ambientales o de seguridad. Las playas son de todos, no el lujo de unos cuantos.

3. Aduanazo. **Alex Tonatiuh Márquez**, director de Investigación Aduanera, informó de una recaudación histórica, más de 900 mil mdp en aduanas en 6 meses. **Rafael Marín Mollinedo**, desde la ANAM, aplaude operativos en Lázaro Cárdenas con decomisos millonarios. Y **Claudia Sheinbaum** aparece en este escenario como inspiración fiscal. El contrabando va a la baja, mientras que las Órdenes de Verificación de Mercancías en Transporte y los

cigarros ilegales caen en masa. Lo que no ocurría en otros tiempos. La eficiencia aduanera sí existe. Si el control continúa, no gana un partido, gana el país. Y de eso es de lo que debe estar hecho el futuro.

4. Deleznable. En la Permanente, la política tocó fondo a golpes. **Gerardo Fernández Noroña** acusa agresión planeada por **Alejandro Moreno**; **Alito** revira que fue **Fernández** quien dio "el primer empujón". El PRI, con **Rubén Moreira**, **Tania Larios**, diputada y coordinadora del tricolor en CDMX, y su militancia, lo respaldan a coro. Morena responde con denuncias por lesiones y daño a propiedad. ¿Quién empezó? Hay video. ¿Quién planeó? Hay discurso. ¿Quién perdió? El Congreso, sin duda. Ni el Himno Nacional evitó el ring. Si eso es "defender a México", urge encontrar quién nos defiende de sus defensores. Más deleznable que los empujones, es institucionalizar la violencia.

5. Mano amiga. **Pedro Haces**, diputado de Morena y voz de la CATEM, llama a denunciar ante el MP si hay extorsiones en Durango o en Coahuila. Qué curioso, los señalamientos surgen justo en los dos bastiones del PRI, que encabeza **Alejandro Moreno**, donde la CTM, históricamente, manda, y la CATEM, crece. **Haces** defiende un sindicalismo moderno, aliado del gobierno y del empresariado, que busca armonía, no chantaje. Si hay delitos, que se prueben; si hay avances, que no se empañen. En tiempos de *grilla* disfrazada, más vale escuchar antes de señalar. Lo nuevo también merece su voto de confianza.